


Lampiran 1. Format RPS

		RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS) PROGRAM STUDI ILMU KOMUNIKASI, ILMU PEMERINTAHAN, PEMBANGUNAN SOSIAL DAN PEMBANGUNAN MASYARAKAT DESA SEKOLAH TINGGI PEMBANGUNAN MASYARAKAT DESA “APMD” YOGYAKARTA					
Identitas Mata Kuliah Kewirausahaan Sosial		Identitas Pengampu Mata Kuliah			Identitas dan Validasi	Nama	Tanda tangan
Kode Mata Kuliah	:		Nama Dosen	:	Dr. Sugiyanto, S.Sos., MM.	Dosen Pengembang RPS	Dr.. Sugiyanto. S.Sos., MM.
Nama Mata Kuliah	:	Kewirausahaan Sosial	Kelompok Bidang	:	Manajemen		
Bobot Mata Kuliah (sks)	:	2				Koordinator MK	
Semester	:	II					
	:					Ketu Program Studi	
Profil : Mengaplikasikan ilmunya sebagai pelaku usaha, dan atau pendamping atau konsultan pelaku usaha yang profesional bidang pemberdayaan masyarakat untuk meningkatkan kualitas hidup masyarakat.							
Capaian Pembelajaran Lulusan (CPL)							
Kode CPL		Unsur CPL					
S-3	:	Bekontribusi dalam peningkatan mutu kehidupan bermasyarakat, berbangsa dan bernegara dan kemajuan peradaban berdasarkan Pancasila					
(KU) 1	:	Mampu memecahkan masalah pekerjaan dengan sifat dan konteks yang sesuai dengan bidang keahlian terapannya didasarkan pemikiran logis, inovatif dan bertanggung jawab atas hasilnya secara mandiri.					
(P)	:	Menguasai konsep teori kewirausahaan yang mendukung pembelajaran Pemberdayaan masyarakat					
(KK)	:	Mampu menerapkan konsep teori kewirausahaan social dalam bidang pemberdayaan masyarakat					
Bahan Kajian Keilmuan		Sejarah kewirausahaan dan payung hukum kewirausahaan dan kewirausahaan social di Indonesia					
		Motivasi usaha, factor X dalam usaha dan teknik merintis usaha					
		Teori-teori kewirausahaan					
		Inovasi: studi lapangan dan praktek usaha					
CP Mata kuliah (CPMK)		Mahasiswa mampu merintis dan mengembangkan usaha serta menjadi konsultan bagi UMKM					
Pengalaman Belajar		Mahasiswa mendiskusikan konsep kewirausahaan konvensional dan kewirausahaan sosial Mahasiswa mampu menguasai teori-teori kewirausahaan.					

	<p>Mahasiswa mampu menguasai memetakan trend UMKM dan Badan Usaha Milik Desa dalam pemberdayaan masyarakat. Mahasiswa melakukan studi lapangan dan praktek wirausaha</p>
<p>Daftar Referensi</p>	<p>:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. A.B. Susanto. 2007. Corporate Social Responsibility. Jakarta: The Jakarta Consulting Group, hal. 54. 2. Ginting, Anastasia. 2012. Not Just a Smile: Inovasi merancang, melakukan implementasi serta evaluasi Serice Excellent, Jakarta, Kompas Gramedia. 3. Hari Murti, Subanar Manajemen Usaha Kecil 4. Hendrik Budi Untung. 2008. Corporate Social Responsibility. Jakarta: Sinar Grafika. hlm. 23. 5. Jerry Z. Muller 2002. The Mind and The Market. Alfred A. Knopf: New York. Page. 78 6. John Elkington & Pamela Hartigan, The Power of Unreasonable People: How Social Entrepreneurs Create Markets That Change the World Chapter 1: Creating Successful Business Models. USA: Harvard business school press. page. 76. 7. Karen Braun, Social Entrepreneurship: Perspectives on an Academic Discipline. Theory in Action, Vol. 2, No. 2, April 2009. 8. Mulyadi, Kewirausahaan dan Manajemen Usaha Kecil 9. Peter Drucker, 1985. Innovation and Entrepreneurship: Practice and Principles. New York: William Heinemann Ltd. hlm. 67. 10. Roger.L . Martin & Sally Osberg. Social Entrepreneurship: The Case For Definition. 2007. Stanford Social Innovation Review. Jr,University.page 3-4. 11. Vasudha Vasakaria. A Study on Social Entrepreneurship and the Characteristics of Social Entrepreneur, The Icfaian Journal of Management Research, Vol. VII, No. 4, 2008. Hlm. 35

Tahap	Kemampuan akhir	Materi Pokok	Referensi	Metode Pembelajaran	Waktu	Penilaian*	
						Indikator/ kode CPL	Teknik penilaian /bobot
1	2	3	4	5		6	7
I	Menjelaskan konsep-konsep dasar Sejarah kewirausahaan dan payung hukum kewirausahaan di Indonesia	<ol style="list-style-type: none"> 1. Pengertian kewirausahaan, kewirausahaan social, 2. Sejarah bisnis: <ol style="list-style-type: none"> a. Personal b. Perusahaan 3. Payung hukum kewirausahaan di Indonesia. 4. 	1, 2, 10 dan 11	Ceramah dan diskusi	3 x 100 menit	Menjelaskan materi	Tes 21%
II	Menjelaskan Teori-teori kewirausahaan	<ol style="list-style-type: none"> 1. Kepemimpinan bisnis 2. Manajemen keuangan 3. Manajemen SDM 4. Manajemen Pemasaran 5. Manajemen produksi 	6, 7, 8, dan 11	Ceramah dan diskusi	2 x 100 menit	Menjelaskan materi	Tes 21%
III	Menjelaskan Motivasi usaha, factor X dalam usaha dan teknik merintis usaha	<ol style="list-style-type: none"> 1. Motivasi bisnis 2. Foktor X dalam bisnis 3. Penyusunan proposal bisnis 	3, 4 dan 5	Ceramah dan diskusi	2 x 100 menit	Menjelaskan materi	Tes 21%

IV	Menjelaskan Inovasi Inovasi: studi lapangan dan praktek usaha	<ol style="list-style-type: none"> 1. Konsep inovasi dan konsep kreativitas 2. Digitalisasi bisnis 3. Studi kelayakan bisnis 4. Praktek bisnis 	1, 2, dan 9	Kunjungan lapangan dan diskusi	7 x 100 menit	Membuat makalah/laporan hasil studi lapangan dan presentasi	Tes dan presentasi 29%

RUBRIK PENILAIAN MATA PARIWISATA BUDAYA INDONESIA

<p>A ≥ 85 (4.00)</p>	<p>Tugas dikerjakan lengkap (referensi, citasi, teori, arsip),mengumpulkan tugas tepat waktu isi/konten Materi tugas bagus Mampu mengerjakan tugas/menjawab soal UTS dan UAS dengan baik Mengerjakan semua tugas baik di kelas maupun tugas di luar kelas Aktif di kelas dan memperhatikan materi yang disampaikan dosen</p>
<p>A- 80-84 (3,7)</p>	<p>Tugas kerjakan lengkap (referensi, citasi, teori,), mengumpulkan tugas tepat waktu isi/konten Materi tugas bagus Mampu mengerjakan tugas/menjawab soal UTS dan UAS dengan baik Mengerjakan semua tugas baik di kelas maupun tugas di luar kelas Aktif di kelas dan memperhatikan materi yang disampaikan dosen</p>
<p>B+ 75-79 (3.30)</p>	<p>Tugas dikerjakan lengkap (referensi, citasi),mengumpulkan tugas tepat tepat waktu isi/konten Materi tugas bagus Mampu mengerjakan tugas/menjawab soal UTS dan UAS dengan baik Mengerjakan semua tugas baik di kelas maupun tugas di luar kelas Aktif di kelas dan memperhatikan materi yang disampaikan dosen</p>
<p>B 70-74 (3.00)</p>	<p>Tugas dikerjakan kurang lengkap (referensi, citasi), mengumpulkan tugas tepat tepat waktu isi/konten Materi tugas bagus Mampu menjawab/mengerjakan tugas/ soal UTS dan UAS dengan baik Mengerjakan semua tugas baik di kelas maupun tugas di luar kelas Aktif di kelas dan memperhatikan materi yang disampaikan dosen</p>
<p>C+ 65-69 (2.70)</p>	<p>Tugas kerjakan kurang lengkap (referensi), mengumpulkan tugas tidak tepat waktu isi/konten Materi tugas kurang bagus Tidak mampu mengerjakan tugas/menjawab soal UTS dan UAS dengan baik Mengerjakan semua tugas baik di kelas maupun tugas di luar kelas Kurang Aktif di kelas dan memperhatikan materi yang disampaikan dosen</p>

<p>C 60-64 (2.00)</p>	<p>Tugas kerjakan kurang lengkap (referensi), mengumpulkan tugas terlambat isi/konten Materi tugas kurang baik Mampu menjawab soal UTS dan UAS dengan baik Mengerjakan semua tugas baik di kelas maupun tugas di luar kelas Kurang Aktif di kelas dan memperhatikan materi yang disampaikan dosen</p>
<p>D 50-59 (1.00)</p>	<p>Tugas kerjakan tidak lengkap mengumpulkan tugas terlambat isi/konten Materi tugas tidak bagus Kurang bisa menjawab tugas/ soal UTS dan UAS dengan baik Mengerjakan semua tugas baik di kelas maupun tugas di luar kelas Tidak Aktif di kelas dan memperhatikan materi yang disampaikan dosen</p>
<p>E ≤ 50</p>	<p>Tidak mengerjakan tugas Tidak mengikuti UTS dan UAS Tidak Mengerjakan semua tugas baik di kelas maupun tugas di luar kelas Tidak Aktif di kelas dan memperhatikan materi yang disampaikan dosen Tidak pernah masuk</p>

Dosen Pengampu

Dr. Sugiyanto, S.Sos., MM.
NIDN 0510096701

KONTRAK PERKULIAHAN

Dosen	Mahasiswa
1. Hadir tepat waktu dalam perkuliahan. Apabila ada sesuatu dan lain hal yang harus dikerjakan terlebih dahulu, wajib memberikan informasi pada mahasiswa minimal H-1 sebelum perkuliahan	1. Hadir tepat waktu saat perkuliahan. Apabila berhalangan karena sakit atau tugas mewakili universitas atau fakultas, wajib melampirkan surat dokter dan surat ijin dari univ atau fakultas. Selain kedua ijin tsb, mahasiswa dianggap alpa alias tidak hadir tanpa keterangan
2. Keterlambatan ditoleransi 20 menit, apabila dosen belum datang setelah 20 menit tanpa pemberitahuan apapun pada ketua kelas, mahasiswa dapat mengajukan ijin untuk meninggalkan kelas.	2. Keterlambatan ditoleransi 20 menit, apabila mahasiswa datang setelah 20 menit, dosen berhak menutup pintu kelas
3. Wajib memberikan materi sesuai dengan RPS yang sudah diberikan. Bagi mahasiswa yang bercanda, bermain HP, tidur atau makan minum dosen bisa memberi sanksi berupa pengurangan nilai.	3. Wajib memperhatikan materi dan penjelasan dosen tanpa aktivitas yang mengganggu seperti bercanda, bermain HP, tidur atau makan dan minum
4. Dosen menetapkan mahasiswa yang berhak mengikuti UTS dan UAS adalah yang memiliki tingkat kehadiran $\geq 75\%$	4. Mahasiswa yg tingkat kehadirannya $\leq 75\%$ dalam periode UTS dan UAS tdk diperbolehkan menempuh ujian.
5. Dosen tidak memberikan keistimewaan untuk mahasiswa yang mengulang.	5. Tidak ada toleransi untuk mahasiswa yang mengulang. Semua mahasiswa memiliki hak dan kewajiban yang sama
6. Jadwal UTS dan UAS disesuaikan dengan jumlah pertemuan dan materi yang telah diberikan.	6. Mahasiswa harus mematuhi jadwal UTS dan UAS sesuai yang ditetapkan dosen. Ketidakhadiran saat UTS dan UAS tanpa keterangan apapun berakibat mahasiswa mendapat nilai 0 pada UTS atau UAS.

Dosen Pengampu

Dr. Sugiyanto, S.Sos. MM.
NIDN 0510096701